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■ Il Gruppo di monitoraggio 
“relativamente all’intervento 
‘Riqualificazione superficiale 
dell’area di Piazza Europa’, pre-
so atto della suddivisione 
dell’intervento nei due sotto-
interventi, con riferimento al-
la previsione di abbattimento 
di 10 esemplari di Cedro 
dell’Atlante presenti nell’area 
di intervento, esaminata la do-
cumentazione trasmessa e i ri-
scontri forniti da codesto En-
te in ordine alla conformità ur-
banistica del progetto appro-
vato, al rispetto delle norme di 
attuazione del piano regolato-
re, all’assenza del vincolo di in-
teresse culturale, paesaggisti-
co, storico del sedime di Piaz-
za Europa, alla previsione di 
messa a dimora di 46 nuovi al-
beri appartenenti a specie e a 
classi di grandezza diversa ol-
tre a 1100 tra arbusti e piante 
tappezzanti nonché alle pre-
cedenti valutazioni legate alla 
sicurezza pubblica in ragione 
della futura stabilità degli al-
beri, ha accolto tale richiesta 
concedendo la proroga finale 
al 30 giugno 2026 con la rac-
comandazione del rigoroso ri-
spetto dei tempi concessi”. 

Tutto questo si legge nella 
lettera giunta al Comune di 
Cuneo e firmata da Marco Vil-
lani, vicesegretario generale 
della Presidenza del Consiglio 
dei Ministri incaricato di pre-
siedere il Gruppo di monito-
raggio del “Piano Periferie”. 

Si chiude così la richiesta di 
approfondimenti che lo stes-
so Villani aveva sollecitato in 
una precedente lettera e a cui 
l’amministrazione aveva ri-
sposto il 27 agosto inviando la 
documentazione relativa alla 
conformità urbanistica, al ri-
spetto delle norme di attuazio-
ne del piano regolatore, e illu-
strando le ragioni sottese alla 
sostituzione delle piante esi-
stenti. 

Si potrà quindi procedere 
con l’iter della progettazione, 
al fine di restare nei tempi del 
nuovo cronoprogramma e 
concludere i lavori nel termi-
ne fissato dalla Presidenza del 
Consiglio dei Ministri. 

Così la sindaca Patrizia Ma-
nassero: “La risposta che ab-

biamo ricevuto da Roma è la 
conferma che aspettavamo. Ci 
rasserena il fatto che il Grup-
po di monitoraggio, vista la 
nostra documentazione, ma 
anche conosciute le ragioni di 
chi contesta l’iniziativa di ri-
qualificazione e di importan-
te rinnovamento vegetaziona-
le previsto sulla piazza, abbia 
accolto e quindi avvallato 
l’obiettivo che ci siamo prefis-
sati. Ora continuiamo a lavo-
rare responsabilmente e ala-
cremente per arrivare ad ave-
re una Piazza il più funziona-
le, bella, verde possibile”. 

Al fine di coinvolgere i citta-
dini in vista della progettazio-
ne esecutiva, che definirà nel 
dettaglio l’aspetto della futura 

■ Confindustria Cuneo insieme a Con-
findustria nazionale per portare sul ta-
volo di discussione con il Governo le 
priorità che riguardano le imprese del 
territorio. È la posizione che l’associazio-
ne cuneese, rappresentativa di 1.200 
aziende e 57.000 addetti, ha assunto al 
termine dell’Assemblea generale di Con-
findustria, la prima del nuovo presiden-
te nazionale Emanuele Orsini, che si è 
svolta mercoledì 18 settembre, a Roma, 
presso l’Auditorium Parco della Musica 
“Ennio Morricone”. All’evento è interve-
nuto anche il presidente del Consiglio 
dei Ministri, Giorgia Meloni. In rappre-
sentanza di Confindustria Cuneo erano 

presenti il presidente, Mariano Costa-
magna e il direttore generale, Giuliana 
Cirio.  

«Abbiamo apprezzato la relazione del 
presidente Orsini - ha commentato il 
presidente di Confindustria Cuneo e vi-
cepresidente di Confindustria Piemon-
te, Mariano Costamagna -. Condividia-
mo la linea nazionale, a partire dalle pro-
poste che Confindustria avanzerà nei 
prossimi giorni ai rappresentanti del Go-
verno. Penso, in particolare, all’introdu-
zione dell’aliquota premiale sull’Ires (Im-
posta sul reddito delle società) per gli uti-
li reinvestiti e all’abolizione dell’Irap (Im-
posta regionale sulle attività produttive) 
per le società di capitali senza preveder-
ne la sostituzione con una sovraliquota 
Ires, oltre al ripristino dell’agevolazione 
Ace (Aiuto alla crescita economica), poi-
ché, come ha sottolineato Orsini, la pa-
trimonializzazione delle nostre imprese 
è elemento essenziale per investire».   

«Siamo inoltre al fianco di Confindu-
stria nazionale nella partita per introdur-
re una serie di misure a costo zero per la 
spesa pubblica, fondamentali per la cer-
tezza del diritto e la sburocratizzazione 
degli oneri che oggi opprimono i nostri 
imprenditori e le loro aziende», ha ag-
giunto Mariano Costamagna.

Piazza Europa: Roma avalla  
le posizioni dell’amministrazione
Nuovo cronoprogramma: la Presidenza del Consiglio 
dei Ministri fissa il termine per il 30 giugno 2026

ARRIVATO IL RISCONTRO DOPO LA RICHIESTA DI APPROFONDIMENTI

IMPRENDITORIA: DAL GOVERNO PROPOSTE CONCRETE  

Confindustria Cuneo presente 
all’assemblea nazionale 
Il presidente Mariano Costamagna e il direttore generale Giuliana Cirio all’evento di Roma

DA LUNEDÌ 23 A CUNEO 

Modifiche 
alla 
viabiliità in 
via Pertini

Sono in corso di realizzazione i lavori 
di riqualificazione dell’ambito “AR.3 
a” Area Ex Enel a Cuneo, compresa tra 
corso Francia e via Pertini. Inizialmen-
te si è provveduto alla demolizione dei 
vecchi fabbricati, a cui seguiranno i la-
vori per la realizzazione di un nuovo 
fabbricato ad uso ristorazione e com-
merciale. A partire da lunedì 23 set-
tembre prenderanno il via i lavori a 
scomputo delle opere di urbanizza-
zione, che prevedono il rifacimento del 
percorso ciclo/pedonale in via Sandro 
Pertini, lungo il tratto compreso tra 
corso Francia e via Antica di Borgo, al 
fine di creare la continuità con il percor-
so ciclo/pedonale lungo corso Francia. 
Per permettere lo svolgimento dei la-
vori in sicurezza, nel periodo compre-
so tra lunedì 23 settembre e sino al 
termine dei lavori (previsto entro il 12 
novembre 2024) viene istituito il sen-
so unico di marcia veicolare 0/24 dal-
la rotatoria di corso Francia alla rota-
toria di via Vecchia di Borgo San Dal-
mazzo (con direzione di marcia corso 
Francia   via Vecchia di Borgo San Dal-
mazzo). Inoltre, viene istituita l’inter-
dizione al transito di pedoni e veloci-
pedi in Via Pertini – lato civici pari - lun-
go le porzioni di marciapiede rialzato 
e di pista ciclabile comprese nel trat-
to interessato dai lavori. Durante l’ese-
cuzione dei lavori il transito dei pedo-
ni e dei velocipedi sarà deviato sul la-
to opposto, mediante allestimento di 
un marciapiede e di una pista ciclabi-
le provvisorie protette, delimitate con 
il posizionamento di new jersey, re-
cinzioni uso cantiere e/o dissuasori in 
gomma catarifrangenti.

■ Visto che siamo quasi sempre abitua-
ti a recensioni e commenti più o meno 
importanti o  più o meno indirettamen-
te finalizzati a far cappellare il politico 
di turno o far lanciare, con le idee degli 
altri, la sua immagine o quella suoi del-
fini o accoliti vari, oggi vogliamo mera-
vigliarvi con effetti speciali. Già, proprio 
così! E siccome parliamo sempre dei 
giovani e ci lamentiamo che non sono 
più quelli di una volta (come se noi fos-
simo stati tutti dei campioni e non aves-
simo mai combinato qualche boiata) vi 
diamo un indirizzo - https://webtv.ca-
mera.it/conferenze_stampa - al quale 
potrete collegarvi per rivedere l’esposi-
zione di un progetto presentato alla Ca-
mera dei Deputati il 17 settembre 2024 
“A scuola di talento: l’orientamento al 
talento come modello educativo per la 

scuola del futuro”. Non dura molto ma 
darà l’opportunità, soprattutto ai genito-
ri, di sorprendersi, di comprendere e co-

sì orientare in alcune scelte i propri figli 
avvicinandosi - con “un approccio di-
verso, orientato alla positività e allo svi-
luppo delle potenzialità” - a un model-
lo educativo per cui “l’eccellenza”, come 
ci ha ricordato anche il nostro Edoardo 
Ceffa (co-founder insieme a Donatella 
Lorato di Excellentia) “non è elitaria” 
ma i giovani possano iniziare un per-
corso guidato alla scoperta della straor-
dinarietà per generare valore sociale a 
partire dal ricercare e ricreare la relazio-
ne in spazi e luoghi che non siano vir-
tuali. Per saperne di più guardatevi il fil-

mato, e poi, insie-
me agli insegnanti e ai dirigenti scola-
stici potrete magari indirizzare i sogna-
tori, gli indecisi, i disillusi e i cercatori - 
i quattro archetipi individuati da un ap-
posito osservatorio - a realizzare i propri 
desideri coltivando i loro talenti e le lo-
ro ambizioni. E, in effetti, come ci ricor-
dava qualche annetto fa il buon Aristo-
tele “l’eccellenza è un’attitudine che, 
esercitata e perpetuata diventa un’abitu-
dine”.   

Me. Fisto  
(angolodime.fisto@gmail.com)

L’ANGOLO DI ME.FISTO 

Un po’ di «talento» e di «excellentia» novarese  
alla Camera dei Deputati: Edoardo Ceffa

piazza, è disponibile online a 
partire da oggi e fino al 6 otto-
bre un questionario aperto a 
tutta la cittadinanza. Il que-
stionario è disponibile al link 
Piazza Europa: un progetto 
per un nuovo futuro - Cuneo 
si trasforma 

Spiega l’assessore Luca Pel-
legrino: “In occasioni diverse 
e molteplici abbiamo incon-
trato persone e gruppi e par-
lato di piazza Europa perché 
il suo rinnovamento è un pas-
saggio delicato e significativo 
che avrà ricadute importanti 
anche per rilanciare una por-
zione della città oggi in soffe-
renza. Ora con il questionario 
vogliamo cogliere le abitudini 
e gli interessi di chi la frequen-
ta, per riuscire a orientare i 
progettisti in modo che la nuo-
va piazza risponda effettiva-
mente ai desideri che i citta-
dini esprimeranno. Invitiamo 
tutti a rispondere, soprattutto 
chi, in questi mesi, non ha tro-
vato spazi per farsi sentire per-
ché estraneo alla polarizzazio-
ne che si è creata sul destino 
della piazza”. 

Per ulteriori informazioni 
accedere al link Piazza Euro-
pa: un progetto per un nuovo 
futuro - Cuneo si trasforma.

Anche quest’anno la Lega Italiana per la Lotta 
contro i Tumori (Lilt) dedica il mese di ottobre 
alla prevenzione dei tumori al seno con la cam-
pagna “Nastro Rosa” per sottolineare l’impor-
tanza della prevenzione oncologica. 
La 6ª Camminata, programmata per domenica 
22 settembre, vuole essere un modo per ricor-
dare alle donne l’importanza dei controlli -in-
nocui e non invasivi- indispensabili per preve-

nire questa patologia. 
Lo scorso anno sono state registrate 60.000 
nuove diagnosi di cancro al seno con un trend 
in sensibile crescita. Dalla fine degli anni No-
vanta si osserva una continua tendenza alla di-
minuzione della mortalità per carcinoma mam-
mario (-0,8%/anno), attribuibile a una maggio-
re diffusione dei programmi di diagnosi preco-
ce (quindi all’anticipazione diagnostica) e an-

che ai progressi terapeutici (dati del Ministero 
della Sanità). 
Obiettivo della campagna “Nastro Rosa” è quin-
di sensibilizzare un numero sempre maggiore 
donne sulla vitale importanza dell’azione pre-
ventiva per contrastare la malattia. La sede Lilt 
è a disposizione per visite senologiche con pos-
sibilità di effettuare anche una ecografia. Per 
prenotare: 0173/290720 (orario ufficio 9 – 12).

IN CORSO LA CAMPAGNA NASTRO ROSA 

AD Alba la 6° camminata LILT per i tumori al seno


